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CONSEIL DE QUARTIER DE SILLERY 
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 

13 AVRIL 2021 
 

 

Procès-verbal de la 16e l’assemblée générale annuelle du conseil de quartier de 
Sillery, tenue le mardi 13 avril à 19 h, par Visioconférence 

 

 

Maintenant 17 ans (2004-2021) 

PRÉSENCES : 
 
Mme Pierrette Vachon-L’Heureux Présidente (2021) 
M. Maxime Bélanger Vice-président (2022) 
M. Luc Trépanier Secrétaire (2021) 
M. Denis Cournoyer Trésorier (2021) 
Mme Hélène Garant Administratrice (2022) 
Mme Valérie Kelly Administratrice (2022) 
M. Hugues Beaudoin Administrateur (2022) 
M. Luc Villeneuve Administrateur coopté (2021) 
 
Mme Émilie Villeneuve Conseillère municipale 
 
 
IL Y A QUORUM 
 
 
AUTRES PRÉSENCES : 
Mme Cristina Bucica Conseillère en consultations publiques 

Arrondissement de Sainte-Foy–Sillery-Cap-Rouge 
Mme Priscilla Lafond Conseillère en consultations publiques 

Arrondissement de Sainte-Foy–Sillery-Cap-Rouge 
Mme Jocelyne Séguin Secrétaire de rédaction 
 
 
Outre les personnes énumérées ci-dessus, 78 personnes assistent à l’assemblée. 
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ORDRE DU JOUR 
 
21-AGA-01 Ouverture de l’assemblée 
21-AGA-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
21-AGA-03 Élections 

• Présentation du déroulement des élections 

• Appel de candidatures et validation des bulletins 

• Présentation des candidates et candidats 

• Début du scrutin 
21-AGA-04 Adoption du procès-verbal de l’AGA du 13 octobre 2020 
21-AGA-05 Rapport annuel et états financiers 2020 

• Présentation du rapport annuel 

• Présentation des états financiers 

• Période de questions et de commentaires du public 

• Ratification du rapport annuel et des états financiers 

• Frais de secrétariat et d'AGA 
21-AGA-06 Période d’information de la conseillère municipale 
21-AGA-07 Questions et commentaires de l’assemblée 
21-AGA-08 Fin du scrutin, dépouillement et annonce des résultats 
21-AGA-09 Divers 
21-AGA-10 Levée de l’assemblée 
 
 

 
 

21-AGA-01 OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 

Mme Pierrette Vachon-L'Heureux ouvre la seizième assemblée annuelle du 
conseil de quartier de Sillery à 19h00. Elle souhaite la bienvenue à toutes 
les personnes présentes.  
 

21-AGA-02 LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
RÉSOLUTION 21-AGA-01 
Sur une proposition de M. Denis Cournoyer, appuyée par M. Hugues 
Beaudoin, il est résolu unanimement d’adopter l’ordre du jour tel que 
présenté. 
 

21-AGA-03 ÉLECTIONS 
Afin de procéder aux élections, le conseil désigne Mme Bucica comme 
présidente d’élection. 
 
RÉSOLUTION 21-AGA-02 
Sur une proposition de M. Maxime Bélanger, appuyée par M. Luc Trépanier, 
il est résolu unanimement de nommer Mme Cristina Bucica présidente 
d’élection. 
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• Présentation du déroulement des élections 
Mme Bucica explique le fonctionnement du conseil de quartier et son mandat. 
Le conseil de quartier est l'interlocuteur privilégié des citoyens et des 
citoyennes et constitue un trait d'union avec la Ville. Les sujets les plus 
souvent abordés concernent l’aménagement du territoire et l’urbanisme, la 
vie communautaire et la sécurité publique. Plus particulièrement, le conseil 
a pour mandat d’émettre des recommandations sur des projets de 
modification au zonage et des avis sur tout autre projet concernant le 
quartier. Il peut tenir des consultations publiques à la demande de la Ville 
ou de sa propre initiative. 
 
Le conseil d’administration peut être composé de 11 membres élus, dont 4 
femmes et 4 hommes, résidents du quartier, et de 3 membres cooptés qui 
peuvent être résidents ou représentants d’organismes du quartier. Le 
nombre minimum de membres pour constituer le quorum est de 5. La 
cooptation se fait par le conseil d’administration. 
 
Le mandat des membres élus est de deux ans et celui des membres cooptés 
est d’un an. Chaque candidature au poste d’administrateur ou 
d’administratrice doit être appuyée par 10 signatures de résidents ou de 
commerçants du quartier. 
 

• Appel de candidatures et validation des bulletins  
Du côté des hommes, les mandats de M. Luc Trépanier, de M. Luc 
Villeneuve et de M. Denis Cournoyer sont échus. Comme il y a deux 
hommes déjà en poste, deux postes sont en élection. 
 
M. Cournoyer ne se représente pas. Les candidatures de M. Trépanier et de 
M. Villeneuve sont conformes. À la suite d’un nouvel appel de candidatures, 
aucun autre candidat ne se manifeste. Les deux candidats sont invités à se 
présenter. 
 
M. Luc Trépanier réside dans le quartier depuis 1979. Il siège au conseil de 
quartier depuis 2012. Il détient une maîtrise en aménagement du territoire. 
Il est actuellement à la retraite. 
 
M. Luc Villeneuve réside à Sillery depuis 2008. Il souhaite que le quartier 
devienne un quartier phare de la Ville de Québec et qu’il soit prospère et 
sécuritaire pour tout un chacun. 
 
Le nombre de candidats correspondant au nombre de postes à pourvoir, les 
deux candidats sont élus par acclamation pour des mandats de deux ans. 
 
Du côté des femmes, sept personnes ont déposé des bulletins de 
candidature conformes. Il s’agit de : Mmes Janet Dury, Muriel Gennatas, 
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Nicole Lefebvre, Danielle Malboeuf, Claudia Perreault, Mary Shee et 
Pierrette Vachon-L'Heureux. Les candidates se présentent tour à tour. 
 
Mme Janet Drury demeure dans le quartier depuis 14 ans. Elle est urbaniste 
de formation et travaille au ministère des Affaires municipales et de 
l’Habitation. Elle considère que le quartier change rapidement et que cela 
s’accentuera avec la venue du tramway. Elle considère qu’il est important 
que les citoyens soient proactifs afin que la densification à venir se fasse à 
l’échelle humaine et qu’elle respecte le caractère du quartier. Elle 
souhaiterait également que plus de place soit accordée au vélo comme 
moyen de transport utilitaire. Elle est intervenue récemment auprès du 
conseil de quartier pour le maintien d’un trajet de bus sur la rue Sheppard 
et pour l’aménagement d’une traverse piétonne et cycliste sur le boulevard 
Laurier à la hauteur de l’avenue Joseph-Rousseau. 
 
Mme Muriel Gennatas réside à Sillery depuis 2 ans. Elle est chargée de projet 
en informatique. Elle s’intéresse au projet de revitalisation de l’avenue 
Maguire. Elle souhaiterait qu’on privilégie la végétalisation, les piétons et les 
cyclistes tout en maintenant la qualité des commerces. 
 
Mme Nicole Lefebvre est citoyenne de Sillery depuis 2006. Elle a siégé au 
conseil de quartier en 2019 et 2020. Elle est présidente du conseil 
d’administration de l’Association de tennis de Sainte-Foy–Sillery depuis 
5 ans. Elle s’intéresse particulièrement aux sports et aux loisirs et à 
l’urbanisme. Elle est retraitée de la fonction publique après avoir travaillé 
pendant 35 ans dans le domaine de la santé. Elle détient une maîtrise en 
santé communautaire et un baccalauréat en administration des affaires. 
 
Mme Danielle Malboeuf s’est investie dans la gestion de l’enseignement de 
niveau supérieur. Elle a mis en place de nombreux projets comme une 
clinique d’impôts pour les résidents du quartier et des stages à l’étranger. 
Elle a supervisé une formation en commerce international avec le Service 
d'Orientation et d'Intégration des Immigrants au Travail (SOIIT) et géré un 
centre d’aide en démarrage d’entreprise. Elle est retraitée et membre de 
plusieurs conseils d’administration. Elle est présidente du syndicat des 
copropriétaires du Domaine de Sillery. Elle souhaite mettre son expérience 
au service de la vie communautaire dans le quartier de Sillery. 
 
Mme Claudia Perreault habite dans le quartier depuis 4 ans. Elle souhaite 
avoir un impact positif sur l’environnement communautaire et être en contact 
avec les différents acteurs du quartier. Elle a fait des études en sciences 
sociales et a travaillé auprès des jeunes dans les maisons de Sillery et de 
Beauport. Elle a aussi été bénévole au Centre de parrainage civique de 
Québec. Plus récemment, elle a fait des études en ingénierie et est 
maintenant chargée de projet en géotechnique. 
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Mme Mary Shee est citoyenne de Sillery depuis toujours. Avec tous les 
projets annoncés, les prochaines années vont être très importantes pour le 
quartier. Elle est intéressée par le site patrimonial de Sillery et par 
l’intégration harmonieuse des nouveaux projets résidentiels. 
 
Mme Pierrette Vachon-L'Heureux est présidente du conseil de quartier 
depuis 7 ans. Elle est arrivée à Sillery en 1977. Elle est linguiste de formation 
et retraitée de l’Office québécois de la langue française où elle a travaillé 
pendant plus de 30 ans. Elle siège au conseil de quartier de Sillery depuis 
2009. Elle s’intéresse aux dossiers de fonds et à tirer le meilleur parti de 
tous les projets. Elle estime que le conseil de quartier est un lieu d’influence 
et de pouvoir si on sait être patient. 
 
Mme Bucica remercie toutes les candidates de leur présentation. 
Malheureusement seulement deux postes sont en nomination. Un vote 
secret sera tenu. Mme Bucica invite les personnes non résidentes à rejoindre 
la salle d’attente. Puis elle invite les personnes connectées à la 
visioconférence par téléphone à voter sur sa boîte vocale. Quant aux 
personnes restantes, elles sont invitées à voter pour leurs candidates 
préférées sur le bulletin que Mme Bucica affiche à l’écran. 
 
Mme Vachon-L'Heureux reprend la parole pendant le décompte des votes. 
 

21-AGA-04  ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’AGA DU 13 OCTOBRE 2020 
 
RÉSOLUTION 21-AGA-03 
Sur une proposition de M. Hugues Beaudoin, appuyée par M. Luc Trépanier, 
il est résolu unanimement d’approuver le procès-verbal de l’assemblée 
générale annuelle du 13 octobre 2020. 
 

21-AGA-05  RAPPORT ANNUEL ET ÉTATS FINANCIERS 2020 

• Présentation du rapport annuel 
Mme Vachon-L'Heureux présente le rapport annuel et les états financiers 
2020. Le document est disponible sur la page Web du conseil de quartier de 
Sillery. Une copie papier sera transmise aux membres du conseil. 
 
Mme Vachon-L'Heureux fait lecture du Mot de la présidente qui rappelle les 
principaux événements et activités qui ont animé le conseil au cours de 
l’année 2020. Elle mentionne en particulier le réaménagement de 
l’emplacement de l’aréna Jacques-Côté et du parc Saint-Michel, le projet du 
sentier des Grands-Domaines-de-Sillery ainsi que le projet de revitalisation 
de l’avenue Maguire qui sont tous en voie de réalisation. Sans compter le 
projet de tramway, l’identification visuelle du site patrimonial de Sillery ainsi 
que le projet de mobilisation à la sécurité routière qui se fera en collaboration 
avec trois écoles du quartier et dont il sera question lors de la présentation 
qui suivra l’assemblée générale. 
 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/conseils_quartier/sillery/rapport-annuel.aspx
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/conseils_quartier/sillery/rapport-annuel.aspx
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• Présentation des états financiers 
M. Cournoyer présente les états financiers. En 2020, le conseil a obtenu une 
subvention de fonctionnement de 1 000 $ de la Ville de Québec et engagé 
des dépenses de secrétariat pour 1 159 $. Le solde non affecté au 31 
décembre 2020 est de 504 $. 
 
M. Cournoyer n’ayant pas renouvelé son mandat, il remercie tous les 
membres du conseil de leur implication et leur souhaite bonne continuation 
de leur engagement. 
 

• Période de questions et commentaires du public 
Aucune question ni aucun commentaire. 
 

• Ratification du rapport annuel et des états financiers 
RÉSOLUTION 21-AGA-04 
Sur une proposition de M. Hugues Beaudoin, appuyée par M. Maxime 
Bélanger, il est résolu unanimement d’adopter le rapport annuel et les états 
financiers 2020. 
 

• Frais de secrétariat et d’AGA 
RÉSOLUTION 21-AGA-05 
Concernant la rédaction du procès-verbal de l’assemblée générale du 13 
avril 2021  
 
Sur une proposition de Mme Hélène Garant, appuyée par M. Maxime 
Bélanger, il est résolu unanimement d’émettre un chèque de 90 $ à 
Mme Jocelyne Séguin pour la rédaction du procès-verbal du 13 avril 2021. 
 

21-AGA-06 PÉRIODE D'INFORMATION DE LA CONSEILLÈRE MUNICIPALE 
Mme Villeneuve félicite les nouveaux membres du conseil d’administration 
ainsi que ceux qui seront désignés à la fin du scrutin. Elle se réjouit de 
l’intérêt et de la qualité des nombreuses candidates. Elle se réjouit 
également de l’intérêt manifesté par les nombreuses personnes présentes 
à l’assemblée. 
 
Le projet de Rue conviviale sur l’avenue Maguire se poursuit. Une 
présentation publique a eu lieu le 25 mars dernier. Plusieurs ont manifesté 
qu’ils voulaient plus de supports à vélo et de verdissement. Elle a très hâte 
de voir le chantier se terminer, mais en attendant, il y aura sur place un 
kiosque pour informer les résidents et commerçants pendant tout le temps 
que dureront les travaux. 
 
La programmation estivale a été annoncée récemment. Elle sera éclatée 
entre mai et octobre dans l’ensemble des quartiers et arrondissements. La 
plupart des événements seront spontanés pour éviter les rassemblements 
en situation de Covid. Un budget de 9 millions sera consacré aux activités 
et à l’animation.  
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Les inscriptions aux camps de jour Programme Vacances-Été (PVE) ont 
débuté. 
 
Mme Villeneuve termine en mentionnant que beaucoup de pressions ont été 
faites, notamment par Mme Lefebvre de l’association de tennis Sainte-Foy–
Sillery, pour faire ouvrir les tennis le plus rapidement possible, ce qui a porté 
fruit puisque plusieurs sites sont déjà fonctionnels. 
 

21-AGA-07 PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC  
Aucune question ni aucun commentaire. 
 

21-AGA-08 FIN DU SCRUTIN, DÉPOUILLEMENT ET ANNONCE DES RÉSULTATS 
Mme Bucica a procédé au dépouillement des résultats en compagnie de 
Mme Lafond. Au total, 86 personnes ont voté, 81 en ligne et 5 par téléphone. 
Les heureuses élues sont Mme Claudia Perreault et Mme Mary Shee. Les 
résultats étaient très serrés. 
 
Mme Bucica met fin à la période des élections et félicite les personnes élues 
et remercie toutes les autres candidates. Elle signale que le conseil pourra 
communiquer avec ces dernières pour les inviter à se joindre au conseil par 
cooptation. 
 

21-AGA-09 DIVERS 

Programme de soutien à la mobilisation en sécurité routière en zone scolaire 
du quartier de Sillery 

 
Mme Vachon-L'Heureux invite Mme Cynthia Roy, Mme Christina Caron ainsi 
que M. Jérôme Lavoie à prendre la parole pour faire la présentation du 
Programme de soutien à la mobilisation en sécurité routière en zone 
scolaire. Elle rappelle que le projet d’un montant total de 12 000 $ se fait en 
partenariat avec le Collège Jésus-Marie-de-Sillery et les écoles Saint-
Michel-de-Sillery et Saint-Louis-de-France-Saint-Yves. 
 
Mme Roy, présidente de l’association des parents du Collège Jésus-Marie 
de Sillery, amorce la présentation à l’écran et rappelle le contexte et les 
premières étapes du projet jusqu’à son dépôt le 30 novembre 2020. Elle 
remercie le conseil de quartier d’avoir suggéré un projet commun réunissant 
des écoles du quartier. Le projet qui a été approuvé par la Ville en mars 
dernier comporte trois volets soit : formation, affichage et mobilisation. 
 
La formation sera assumée par le Fondation CAA-Québec, en classe ou en 
virtuel selon les conditions du moment. Les classes visées sont celles de 
maternelle et de 6e année. 
 
L’affichage aura lieu au moyen de bannières accrochées aux clôtures qui 
ceinturent les établissements scolaires. Quatre modèles seront disponibles, 
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dont trois qui reprennent les thèmes fournis par la Ville. Il y aura également 
à partir du 21 avril prochain de la publicité dans le journal l’Appel au sujet de 
la Semaine de sécurité routière qui se tiendra du 10 au 14 mai prochains. 
 
Au cours de cette semaine de sécurité, une vingtaine de parents bénévoles 
munis de dossards de couleur mauve distribueront des autocollants et 
sensibiliseront parents, piétons, cyclistes et automobilistes à faire preuve de 
prudence et de civisme à proximité des écoles. Une action concertée aura 
lieu dans toutes les écoles participantes le matin du 11 mai. Mme Roy, 
M. Lavoie et Mme Caron interviennent tour à tour pour mentionner les 
problématiques de sécurité propres à chacune des écoles, soit le Collège 
Jésus-Marie de Sillery, les trois pavillons de l’école publique Saint-Louis-de-
de-France-Saint-Yves et de l’école Saint-Michel-de-Sillery.  
 
Finalement, Mme Roy mentionne que les activités auront lieu sans nuire à la 
circulation et en respectant les consignes sanitaires. Le programme de 
soutien à la mobilisation étant disponible sur 5 ans, le projet pourra se 
poursuivre et évoluer au fil des années et éventuellement inclure toutes les 
écoles du quartier en y ajoutant l’Externat Saint-Jean-Berchmans ainsi que 
l’École de l’Excellence. 
 
Mme Vachon-L’Heureux invite les personnes présentes à poser des 
questions ou faire des commentaires. Une personne s’interroge sur un 
modèle de bannière tandis qu’une autre remarque que les activités prévues 
pourraient également avoir lieu à l’automne après la rentrée scolaire.  
 
Finalement, Mme Vachon-L’Heureux remercie Mme Roy, M. Lavoie et 
Mme Caron pour leur implication dans le projet et pour leur excellente 
présentation. 
 

21-AGA-10 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
L’ordre du jour étant épuisé, Mme Vachon-L’Heureux remercie les personnes 
présentes et lève la séance à 21 h 05. La prochaine assemblée ordinaire 
aura lieu par visioconférence le 11 mai prochain. Le lien se trouve sur l’ordre 
du jour figurant sur la page Web du conseil de quartier. 
 
 

M
me

 Pierrette Vachon-L’Heureux 

Présidente 

 M. Luc Trépanier  

Secrétaire 

 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/conseils_quartier/sillery/index.aspx

